

EL PROGRESO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SALINAS N.º 2
SE PAGAN LOS DERECHOS N.º 1000 S/ MÁXIMA

16/10/1921

AÑO IV

EL PROGRESO. — PUEBLO DE CHILE 16 DE OCTUBRE DE 1921 NUM. 181

EL PARTIDO CONSERVADOR Y SU Próxima Convención

En este año de convenciones políticas nuestro Partido, obedeciendo a lo dispuesto en sus estatutos y mas aun, a la fuerte corriente de renovación que encabezan los jóvenes y obreros, va a celebrar la convención más ampliamente democrática de que haya memoria en nuestro Partido y aun en la historia política del país.

Esta convención es **antiprivilegios** y lo probaremos con la claridad con que acostumbramos a escribir. En efecto, los dirigentes de la política actual del Gobierno y algunos de los dirigentes sin discípulos de la escuela individualista que con sus principios liberales económicos, deja completamente abandonadas las interesas de las llamas de clase media y obrera y prohíbe la acción del Estado en favor de los más necesitados, de los que sufren las miserias y probrezas causadas por una mala organización social, en una palabra de los que tienen hambre y sed de justicia al decir del Evangelio. Sin embargo, conste que no nos culparamos a nosotros de los males actuales. Muchos no tienen culpa y segun convienen a favor de las doctrinas que han aprendido.

Por otra parte, hay una escuela de acción social popular católica. Ha nacido junto con el socialismo pero ha recibido la aprobación de los Santos Padres, especialmente por medio de sus Encíclicas, como lo prueba, entre otras, la **BENEDICTIONES** de su santidad Leon XIII el Papa de los obreros. Esta gran corriente social católica se llama DEMOCRACIA CRISTIANA y a ella pertenecen todos los obreros de nuestro Partido y la gran mayoría de nuestra juventud más ilustrada y trabajadora. La Democracia Cristiana, obligando a los ricos a ser más justos y equitativos y a los pobres más respetuosos de sus deberes, prepara el verdadero reino de la causa papal acatólica. Esa viene en auxilio de los más pobres, de los que sufren más, de los que necesitan una acción directa del Estado en su favor para poder

Compro

Compro un paño de villar en buen estado — Razón: en esta imprenta.



triumfar en su ardua lucha por la vida. Vien la Democracia Cristiana a trabajar por empleados y obreros y a hacer que los ricos consideren sus hermanos.

En un próximo artículo analizaremos los grandes bienes que ha hecho en Bélgica, Italia, Francia etc.

Por ahora diremos que los jóvenes y obreros trabajadores en la Convención porque sea la Doctrina Social del Partido, a fin de ver si el día no lejan, que nuestro Partido Conservador, gracias a la Democracia Cristiana, llegue a ser el primer partido de la República como lo fue hace cincuenta años.

ENRIQUE ROJO C.

SURSUM CORDE!

Sursum corda! Arriba, arriba los corazones! Hasta lágrimas han derramado la humanidad!

Hasta sangre ha vertido, ¡Tantas victimas ha entregado a la peste, al hambre y a la guerra!

Sursum! Arriba, arriba!

Ya es tiempo que los hombres comprendan que han de vivir sobre este tierra como hijos del mismo Padre Celestial, hermanos de la misma gran familia y herederos del mismo reino de los cielos. Ya es tiempo que comprendan que el Amor divino que Dios irradia desde el cielo, en mas copia que la luz del sol, ha de ser el vínculo que los une en santa fraternidad; la de servir la ley que los rige bajo la regla de la igualdad y libertad.

Ya es tiempo que comprendan que el Ciudadano de cada est

planeta, no como un campo a la fraternidad sino como el inmenso hogar de la familia humana, sea el mismo cielo, a la sombra del mismo sol...

Bajo la sonrisa de Dios la tierra brota flores y nos brinda perfumes.

Por qué entonces bajo la misma sonrisa no hi da brotar flores y brotar perfumes el corazón humano?

Bajo la palabra fecundadora de Dios, la tierra abre su seno y crece nubes doradas y frutos maduros...

Por qué bajo la misma palabra no ha de producir la tierra nubes y frutos para nacer sus hijos?

Por qué hay hombres que monopolizan los bienes de la tierra, los guardan en arcas, los prodigan en sus placeres sin abrir en seno su n.º hacia el pobre y el humilde?

Como pueden estos hombres sin entrañas sacarse y ganar cuantos hermanos suyos sufren y padecen hambres?

Bajo los ojos de Dios, los ricos visten su ropaje atroz y pelado y las vecinas se cubren de plumaje abiguiado.

Por qué bajo la misma mirada hay hambres vestidos de púrpura y mujeres cubiertas de diamantes, mientras otros visten andajes y tiras de fino... ¿No ha dicho el Evangelio: Dado lo superfluo a los pobres?

Los ricos Epítomes que explotan al pobre y le niegan una infancia en su n.º a esas mujeres que presentan sus riquezas ante un mundo avido de hambre y desusidio, están ya satiatisdos los ojos soñadores en el corazón de un pobre a quien se le ha quitado la fe en Dios y la esperanza en las eternas recompensas.

Bajo la gran mano de Dios—esa mano que sembró el espacio de mundo—, los astros recorren su órbita y obedecen a la ley que los rige...

Por qué bajo la misma mano paternal hay hombres que andan fuera del camino y desobedecen a la ley divina que los debiera regir?

Un desplazamiento de un astro a carretera, un cataclismo en el mundo solar.

Una infracción a la ley divina